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民営化に関する保護者アンケートの実施について               

 

 
１ 目的 

平成 20 年 4 月 1 日付けで民営化を予定している津志田保育園で平成 19 年 4 月 1 日か

ら移管先法人が派遣する保育士を受け入れて，円滑に移管するための引継保育を開始し

た。 

引継保育開始から 2 ヶ月を経過したことから，保護者から引継保育や移管後の特別保

育などに対しての意見等を把握し，今後の引継や三者懇談会での参考にすることを目的

に保護者に対するアンケートを実施した。 

 

２ 実施保育園と実施時期 

津志田保育園     アンケートの配布 平成 19 年 6 月 15 日（金） 

アンケートの回収 平成 19 年 6 月 27 日（水） 

 

３ 対象者 

  津志田保育園の全保護者 

 

４ 質問項目 

引継保育に関する事項 

・引継保育の様子 

・引継保育にあたって不安なこと，心配なこと 

 

移管後の保育に関する事項 

・0歳児保育の実施に関する事項 

・移管後の 2時間延長保育の利用意向に関する事項 

・移管後に実施する休日保育の利用意向に関する事項 

・移管後に不安なこと，心配なこと 

・移管後の保育に望むこと，期待すること 

 
５ アンケート実施上の留意点 

できるだけ多くの保護者から回答を得るため，設問数を必要 低限にとどめるととも 

に，回答については原則として選択方式とした。 

引継及び移管後に関する保護者の不安や心配な点を把握するための設問を設けたほか，

自由記述による設問を設けた。 

回答に関する秘匿性を高めるために，無記名にした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



民営化に関する保護者アンケート集計結果について            

 

 
１ 津志田保育園での集計結果 

  アンケート回収率 

  配布数 86 人に対し回答数 51 人で回収率が 59.30％であった。 
 

Q1  お子さんについてクラスと性別を教えてください。 

Q1-1 組

さくら組
20%

たんぽぽ組
20%

ちゅーりっぷ組
30%

ひよこ組
13%

たまご組
17%

 

Q1-2　児童の性別

NA
2%

男
57%

女
41%

 
NA は No Answer の略で質問に答えていない人である。 
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Q2  引継保育が始まって２ヶ月が過ぎようとしていますが，保育園の様子をどのように感じてい

らっしゃいますか。 

Q2　引継保育の様子について

１　よくなった
0%

３　悪くなった
7%

４　わからない
44%

２　引継保育開始前と
変わらない

49%

 
「引継保育開始前と変わらない」がほぼ半数の 49％，「わからない」が 44％となっている。また，

「悪くなった」と答えたものが 7％あり，その内容は，Q3 のとおりである。 

 

 

 

 

 

Q3  Q2 の質問で「１よくなった」あるいは「３ 悪くなった」に○をつけた方は，どの

ような点でそう感じますか。 

 

 回答 

1 保育士間の引継が大変そうで子供達まで目がとどいていないように思える。 

2 前までの先生は，お迎えの時などよく子どもの様子を事務的ではなく，親しみを込めて話してくれ

た。今はいっぱいいっぱいが感じられる。（新しく来た先生方が）前の先生は子供の事を親ぐらい知

り尽くしてくれたから、汗などかいた時など（家の子はすごくかきやすいので）とり替えてくれたりし

た。 

3 先生方のコミュニケーションが少なくなった気がする。 

4 先生の異動が多いので，親としては名前と顔が一致しないので困る。 
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Q4  平成２１年度から０歳児保育の実施を予定していますが，他の０歳児保育未実施園について

も，今後０歳児保育を実施すべきとお考えですか。 

Q4　0歳児保育を実施すべきか

３　分からない
19%

２　今のままで良い
17% １　０歳児保育を拡大す

べき
64%

 
「0 歳児保育を拡大すべき」が 64％となっており，実施への要望の割合が高くなっている。 

 
Ｑ５ 移管後に実施する２時間延長保育（夜８時まで）を利用したいとお考えですか。 
 

Q5　2時間延長保育の利用について

２　利用する予定はな
い
64%

３　わからない
17%

１　利用したい
19%

 
「利用したい」が 19％，人数にすると 10 人である。この人数は 2 時間延長保育を実施している 

他の保育所の利用者数とほぼ同じである。 
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Ｑ６ 移管後に実施する休日保育を利用したいと思いますか。 

Q6　休日保育の利用について

１　利用したい
20%

２　利用する予定はな
い
58%

３　わからない
22%

 
「利用したい」が 20％，人数にすると 11 人である。休日保育は津志田保育園の保護者のみならず利用 

できること，都南地区での休日保育を行っている保育園がないことなどを考慮すると今後も，休日保育に

ついての要望が高まるものと考えられる。 

 

Ｑ７ 引継保育にあたって不安なこと、心配なことはどんなことですか。（複数回答可） 

Q7　引継保育で不安なこと、心配なこと（複数回答）

16

12

22

5

16

1

24
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１　引
継

が
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くい
か

な
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で
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か

２　津
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保
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の
保
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内

容
が

変
わ

って
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うの
で

は
な

い
か

３　職
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同
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の
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ケ
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ョンが

うま
くい

か
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い
で

は
な

い
か

４　保
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ケ
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ョンが
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な
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で
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な
い

か

５　そ
の

他
（　　　　　）

６　特
に

心
配

は
して

い
な

い

NA

質問

人数

 
 
「保育内容が変わってしまうこと」が 23 人，続いて「保育士と保護者のコミュニケーション 

がうまくいかないのではないか」が 21 人，「引継がうまくいかないのではないか」及び「特に心 

配していない」が 15 人となっている。 

 5



その他を回答した人の内容は次のようになっている。 

 その他（  ）の回答 

1 子供が先生方になじめるかどうか。 

2 子供がいろんな先生の入れ替わりでどう感じているか。 

3 １人か２人は先生をのこしてほしい。発達が遅れているので１人でも知っている先生がほしい。 

4 もっと段階的に職員の入れ替えをおこなってほしい。いきなり先生が大幅に入れ替わったら子供の

戸惑いはどれだけ大きいことか。また，臨時の先生だけでも移管後も雇っていただいたりできないで

しょうか。 

5 子供たちの様子。不安や行きたくないと言わないが・・・。 

 

 
Ｑ８ 移管後に不安なこと、心配なことはどんなことですか。（複数回答可） 

Q8　移管後不安なこと、心配なこと（複数回答）
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「保育内容が変わるのではないか」が 28 人，続いて「保護者の経済的な負担が増えるのではな 

いか」が 20 人，「給食の内容が変わるのではないか」が 16 人となっている。 

その他を回答した人の内容は次のようになっている。 

 その他（  ）の回答 

1 とにかく子供の精神的不安が一番心配です。 

2 卒園まで保育してくれるはずだった担任の先生が変わってしまうこと。入園から卒園まで見てもらい

たかった。 

3 移管先がさらに変わることはないのか。 
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Ｑ９ 移管後の保育に望むこと、期待することは何ですか。（複数回答可） 

Q9　移管後の保育に望むこと、期待すること（複数回答）
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「移管前の津志田保育園の内容を引き継いでほしい」が 33 人，続いて「給食を変えないでほし 

い」が 25 人，「保護者会との関わりを大事にしてほしい」が 22 人となっている。 

 その他を回答した人の内容は次のようになっている。 

 その他（  ）の回答 

1 民間保育園の良さを生かしてほしい。 

2 保育士を変えないでほしい。 

3 期待すること以前に不安なことを解決してほしい。 

4 川目保育園の良いところも取り入れてほしい。 

5 行事をいろいろとやってほしい。 
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Ｑ10 引継保育についてご意見やご感想をお聞かせください。 

  
これらは自由記述式となっており，引継保育のみならず様々なご意見をいただいた。特に臨時職 

員の入れ替わりについてのご意見が多かった。 

 意見・感想（原文まま） 

1 保育士のみなさん大変一生懸命やってくださっているので，何も心配していません。今後も宜しく

お願いします。 

2 職員の入れ替わりが激しいので，子どもに影響があるのではないかと心配です。 

3 ４月からの入園者は再度募集するようだが，そういうことはしないで，今入っているのだから，そ

のまま継続入園にしてもらいたい。今年の 4 月に入園させたばかりで，イマイチ今の現状が把握で

きない。民営化は，いまだ保護者の中には反対しているところもあるようだけれど，保育園側は民

営化に向け着々と動いているのを見ていると，津志田保育園のイメージは悪くなる一方だと思う。 

4 保育士が互いにストレスをためず，元気に明るく子ども達と接することができるよう双方協力して

やってほしいと思います。 

5 引継保育になっても変わらず，現在のままの保育状況と先生方をできるだけ変えずに，また，休

日保育などを取り入れていただければ。休日に仕事になった時など心配なく預けられるので，保護

者にとっては良いと思います。 

6 介護民間委託 コムスン問題と同じようになるのではないかと心配です。数年後の保育が心配し

ている通りにならないことを願います。 

7 子どもたちに影響にない，今までと変わらないようにしてほしいです。今のところ何もなくいつもと

変わらないので安心ですが。スムーズに問題なく引き継ぎができることを期待しております。移管す

るにあたって今までは反対派でしたが，もう話も進んでいますし，今はしたがっているので，よい保

育園，子供達が毎日楽しく行ける園にしてください。子供達第一で考えて下さるようにお願いいたし

ます。 

8 子供達を思う気持ちは当然あると思いますが，きちんと引継がされているのかどうか。子供たち

のことをどれだけ解っているのか。今現在では、私自身「良く解ってもらえている」という安心感がな

いので，もっと「今日，こんなことがありましたよー」とか話してもらえると嬉しいですね。保育日誌の

ようなものをつけてくださって渡してくれるとか・・・。 

9 4 月から入園のため，どういう状況なのかよく分かりませんが，通常保育が確実に行われていれ

ば良いと思います。個人的には乳児保育の空き待ちで仕事復帰が遅れたので，乳児保育を早く増

やすべきだと思います。 

10 しょうがないことであり，これからはもっと良い保育園になってくれれば・・・と思う。ただ，いままで

他のクラスの先生とも仲良く話したりしてたけど，新しい先生とかはあまりはなさないのカナ～と思っ

てしまいました。お互いえんりょなしでやって生きたいです。（良い意味で） 

11 保育士の入れ替わりが多く，子供が不安定になるのではないか心配です。今働いている臨時職

員の方を移管後も雇ってもらいたい。 

12 今年の４月から園に通っていますが，せっかく先生になれたのに来年？から民営化になるとつら

い。発達で言葉や運動面で遅れがあり，理解してくれている先生がいるのに，民営化になったら，だ

れを理解して，園にまかせたら良いか不安である。 

13 いきなり先生の多数が入れ替わるは絶対にやめてください。下の子は私立の認可保育園にお世

話になっていて，大変よくしてもらっているので，私立になること自体に不安はありませんが，何より

頼りにしている先生を失う子供の気持ちを考えてほしい。何回かに分けて，１年位かけて入れ替え

してほしいです。子供はそんなにすぐに慣れる子ばかりではないと思いますよ。 

14 いつのまにか職員が変わっているので，保育士さんの名前と顔がわからない。写真と名前を掲

示してほしい。小さいクラスなので，担任の先生は今年いっぱい変えないでほしい。 

15 臨時保育士の入れ替わりが激しく，現正保育士の方，引継保育の為来ている保育士の方の負担

が大きすぎると感じる。子供達は，変わりゆく環境に柔軟に対応していくのも今後の為にもいいのか

もしれないが，移管までの間に保育士の方が精神的にきつくなると子供達も敏感に感じ取ってしま

う。すべての細かな事まで今までと変わらずというよりは、それなりに変わっていっても良いと思う。

引継保育士，現正保育士にとって負担とならない様保護者の協力を得るよう市側の方で調整しても
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らいたい。（かなり厳しい意見ばかり目立っていますので・・・。） 

16 特になし。 

17 保護者の集まる機会に（保育参観日等）に新しい保育士を紹介してほしいです。 

18 市役所があまり積極的にかかわっていないと思う。もう決まったからいいかという動きのような気

がする。まるなげ状態の様な気がする。保育園ニュースにしてもアンケートにしてもやることが、ごて

ごてにまわっていて、私達のための民営化ではないと思う。待機児が多くて，民営化にしているとい

うのならどこの年齢がおおいのかはっきりしてほしいし、それにあった保育やら引継計画を立てるべ

き。とにかく市役所のすることはだらけていて，私達のためになっていない。そんなことならやめるべ

き民営化なんて。 

19 先生同士の信頼関係がないといい保育はできないと思う。市職員側の賛成が得られないまます

すんでいるので，何かと不安。本当に大丈夫。 

20 結局，人対人だから，気持ちがこもっていなければ大変だと思う。今いろいろアンケートをとって

も，もう引き継いでいるのだから私たち市民は，市の決定した事には，いくら言っても無駄なんです

ね。保育園利用者は，家庭の為に働いている人がほとんど。ほんとうは経済的によゆうがあれば家

で子供見てたいです。市の方々は安定した給料だからわかんないですよね。格差社会。まさにその

通り。今一生懸命働いて税金納めても，自分らはほとんどもらえないんだから馬車馬ですよ。 

 

 

 


